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 令和４年３月２４日、能代市教育委員会定例会を能代市役所新庁舎３階会議室９・１０にお

いて午後２時に開会した。 

 

○出席の委員は、次のとおりである。 

教育長       高 橋 誠 也 

委 員       木  村  髙  寛 

委 員       西 村 省 一 

委 員       寺 田 恵美子 

※（欠席）委 員   中 嶋 佐千子 

 

○説明のため出席した者は、次のとおりである。 

教育部長            石 川 佳 英 

教育部次長           有 山   勇 

能代教育事務所長          本 間   将 

学校教育課長          佐 藤   充 

学校教育課参事         安 部 芳 幸 

生涯学習・スポーツ振興課長   田 口 俊 成 

生涯学習・スポーツ振興課 

文化財保護室長   山 崎 和 夫 

教育総務課参事         柳 谷   敬 

 

○オブザーバーとして参加した者は、次のとおりである。 

  学校教育課指導主事       藤 田 元 之 

  学校教育課指導主事       柴 田 裕 彦 

  学校教育課指導主事       大 山 祐 子 

 

○本日の会議に付した事件 

日程第１ 会期の決定 

日程第２ 会議録署名員の決定 

日程第３ 前回定例会及び臨時会会議録の承認 

日程第４ 教育長報告 

日程第５ 議 事 

議案第１０号 能代市立学校教育職員の業務量の適切な管理等に関する規則

の制定について 

議案第１１号 能代市招致外国青年の任用に関する規則の一部改正について 

議案第１２号 能代市学校給食センターの給食会計事務の処理に関する規則

の廃止について 

議案第１３号 能代市屋外運動施設管理規則の一部改正について 

議案第１４号 能代市学校薬剤師の委嘱について 

議案第１５号 能代市二ツ井公民館分館長及び主事補の委嘱について 

議案第１６号 能代市二ツ井公民館分館運営委員の委嘱について 

議案第１７号 令和４年度能代市学校教育指導の重点について 



- 2 - 

報告第 １号 令和４年度能代市社会教育施設等運営方針について 

(追加提案) 

議案第１８号 能代市 立中学校部活動指導員配置 要綱の一部改正について 

 

日程第６ その他 

 

 

【日程第１ 会期の決定】 

○教育長 

本定例会の会期は、本日１日限りとし、会議時間を正午までとする。 

 

 

【日程第２ 会議録署名員の決定】 

○教育長 

会議録署名員に、２番木村委員と３番西村委員を指名する。 

 

 

【日程第３ 前回定例会及び臨時会会議録の承認】 

○教育長 

委員の皆さんから異議がないので、前回２月定例会、２月２５日及び３月１７日臨時会

会議録を承認する。 

 

 

【日程第４ 教育長報告】  

○教育長 

前回定例会以降の行事等について報告。 

２月２１日(月)市議会定例会（～３月１７日） 

２月２５日(金)教育委員会臨時会（新庁舎 会議室９・１０） 

３月 ７日(月)能代市総合教育会議（書面開催） 

３月１３日(日)中学校卒業式（東雲中学校） 

３月１５日(火)小学校卒業式（向能代小学校） 

３月１７日(木)教育委員会臨時会（二ツ井町庁舎 庁議室） 

３月２４日(木)令和３年度 能代市・豊島区教育連携「協定覚書サインセレモニー」 

（リモート 庁議室） 

３月２４日(木)教育委員会定例会（新庁舎 会議室９・１０） 

３月３１日(木)退職者辞令交付式 

４月 １日(金)教育委員会職員辞令交付式 

４月 ８日(金)令和４年度 能代市校長会総会（渟城南小学校） 

４月 ８日(金)令和４年度 能代山本教育研究会総会（能代山本広域交流センター） 

４月１３日(水)令和４年度 能代市教頭会総会（新庁舎 会議室９・１０） 
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【日程第５ 議事】  

○教育長 

   「議案第１０号能代市立学校教育職員の業務量の適切な管理等に関する規則の制定につ

いて」説明を願う。 

○学校教育課長 

議案第１０号能代市立学校教育職員の業務量の適切な管理等に関する規則の制定につい

て《資料により説明》 

○西村委員 

教職員の残業の状況はどうなっているか。 

また、いろいろな働き方改革、工夫を行うだけではなく、規則を定めることにより、残

業を減らしていこうとする取り組みも必要なことと思う。 

○学校教育課長 

毎月、各校から勤務状況について報告があり、２月時点で時間外勤務時間が３６０時間

を超えている職員は、約６割となっている。時間外勤務時間は月によって違いがあり、通

信簿を作成する時期は多くなる傾向がある。平均すると４５時間を超える職員は４割程度

である。 

昨年に比べると全体的には時間数は減ってきている。 

職員の意識も変化してきており、決まった時間の中でできるだけやり遂げることにも意

識が向いてきているようである。 

○教育長 

   異議がないので、「議案第１０号」を可決する。 

   次に、「議案第１１号能代市招致外国青年の任用に関する規則の一部改正について」説

明を願う。 

○学校教育課長 

議案第１１号能代市招致外国青年の任用に関する規則の一部改正について《資料により

説明》 

○教育長 

   異議がないので、「議案第１１号」を可決する。 

   次に、「議案第１２号能代市学校給食センターの給食会計事務の処理に関する規則の廃

止について」説明を願う。 

○学校教育課長 

議案第１２号能代市学校給食センターの給食会計事務の処理に関する規則の廃止につい

て《資料により説明》 

○教育長 

   異議がないので、「議案第１２号」を可決する。 

   次に、「議案第１３号能代市屋外運動施設管理規則の一部改正について」説明を願う。 

○生涯学習・スポーツ振興課長 

議案第１３号能代市屋外運動施設管理規則の一部改正について《資料により説明》 

○教育長 

   異議がないので、「議案第１３号」を可決する。 

   次に、「議案第１４号能代市学校薬剤師の委嘱について」説明を願う。 
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○学校教育課長 

議案第１４号能代市学校薬剤師の委嘱について《資料により説明》 

○教育長 

   異議がないので、「議案第１４号」を可決する。 

次に、「議案第１５号 能代市二ツ井公民館分館長及び主事補の委嘱について」説明を

願う。 

○生涯学習・スポーツ振興課長 

議案第１５号 能代市二ツ井公民館分館長及び主事補の委嘱について《資料により説

明》 

○教育長 

   異議がないので、「議案第１５号」を可決する。 

次に、「議案第１６号能代市二ツ井公民館分館運営委員の委嘱について」説明を願う。 

○生涯学習・スポーツ振興課長 

議案第１６号能代市二ツ井公民館分館運営委員の委嘱について《資料により説明》 

○教育長 

   異議がないので、「議案第１６号」を可決する。 

次に、「議案第１７号令和４年度能代市学校教育指導の重点について」説明を願う。 

○学校教育課長 

議案第１７号令和４年度能代市学校教育指導の重点について《資料により説明》 

○木村委員 

令和４年度の能代市の特色ある取組の「２自立に向けた系統的な特別支援教育」の中の、

５歳児親子相談と特別支援教室ステップの事業内容は。 

○学校教育課長 

５歳児親子相談は、生まれ月ごとに相談会を行い、検査が必要な場合はコーディネータ

ー、アドバイザー等から声をかけ、適切な就学に結びつくような検査を受けていただくよ

う促していくものである。 

特別支援教室ステップは、現在、向能代小学校と二ツ井小学校に配置されており、新年

度は５月からスタートする予定である。１年生及び２年生で集団の中で学習するよりも、

小集団での授業を通して適応を図りたい児童にこちらに入ってもらって、個人又は少人数

で学習を行い、学習することの喜びを味わったうえで、集団に戻るというような形で行う

ものである。 

○教育長 

   異議がないので、「議案第１７号」を可決する。 

次に、「報告第１号令和４年度能代市社会教育施設等運営方針について」説明を願う。 

○生涯学習・スポーツ振興課長 

報告第１号令和４年度能代市社会教育施設等運営方針について《資料により説明》 

○教育長 

   異議がないので、「報告第１号」を可決する。 

次に、追加提案「議案第１８号 能代市 立中学校部活動指導員配置 要綱の一部改正に

ついて」、議案として審議してよいか。 

○各委員 

   異議なし。 



- 5 - 

「議案第１８号 能代市 立中学校部活動指導員配置 要綱の一部改正について」説明を

願う。 

○学校教育課長 

議案第１８号 能代市 立中学校部活動指導員配置 要綱の一部改正について《資料によ

り説明》 

○教育長 

   異議がないので、「議案第１８号」を可決する。 

 

 

【日程第６ その他】 

○教育長 

「その他」について 

各課から 報告事項や連絡事項があれば、お願いする。 

○教育部長 

令和４年３月市議会定例会の概要について 

①一般質問の内容について《資料により説明》 

②文教民生委員会の審査状況について《当日配布した資料により説明》 

③予算委員会文教民生分科会の審査状況について《当日配布した資料により説明》 

○教育部次長 

    ①令和３年度の定期監査等の結果報告について《資料により説明》 

②令和３年度能代市総合教育会議議事録について 

《当日配布した、資料により説明》 

○学校教育課長 

    能代市学校給食費に関する条例施行規則の制定について《資料により説明》 

○生涯学習・スポーツ振興課長 

    令和４年度能代市生涯学習推進方針について《資料により説明》 

 

○教育長 

   質問等をお願いする。 

○教育長 

   質問等がないようなので、質疑を終了する。 

続いて、委員から本日の議事や報告事項等以外で、意見等があれば、発言をお願いする。 

○西村委員 

市内の中学校の高校の合格率は。 

○学校教育課参事 

市内の高校に関しては、ほとんど合格しているという報告を受けている。中央地区の学

校等で定員以上の希望者がいた学校を受けた生徒に関しては、残念ながら合格できていな

い生徒もいる。 

本日は二次募集の試験日である。一般選抜で合格できなかった生徒たちも、二次募集で

次の学校を受けて、合格に向けて頑張っており、励ましていきたいと考えている。 

○西村委員 

高校入試というのは、子どもたちにとっては、最大な、人生の一つの節目である。 
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残念ながら合格できなかった子どもたちには、アフターケアをしっかり行ってもらいたい。 

○教育長 

以上で予定された事項は、すべて終了した。 

次回の定例会は、４月２８日午後２時から、能代市役所二ツ井町庁舎２階庁議室におい

て開催したい。 

本日の定例会を閉会する。 

  

                                午後３時５分閉会 


